



# 府連通信

2024年10月号  
 日本中国友好協会  
 大阪府連合会  
 〒530-0013  
 大阪市北区  
 芝田2-3-19  
 東洋ビル本館207  
 TEL06-6372-8131  
 FAX06-6372-8132  
 郵便振替口座  
 00970-5-8978  
 E-mail: info  
 @jcfaosaka.org  
 ホームページ  
 http://  
 jcfaosaka.org/

## 大阪府連 75回国慶節記念式典に4名参加 式典で深圳児童殺傷に深い哀悼捧げる

10月1日、75回目の国慶節。中国総領事館記念式典には、府連から4名参加しました。

薛劍(せつけん)総領事は、深圳で襲われ死亡した、10歳の日本児童K・K君への深い哀悼とご両親へのお悔やみを丁寧な日本語で捧げるとともに、中国政府は事件を究明し、日本人の安全を守りぬくと言明し、大きな拍手に包まれました。

日々変化を遂げる中国の自然

### 2025年カレンダー 販売中

や人々の一瞬をとらえた「悠久の旅」にふさわしい中国各地の写真が、表紙と12カ月のページを飾っています。「中国 悠久の旅」カレンダーで中国を身近に感じる1年をお過ごしください。B4版1200円

使いやすい中綴りタイプ  
 府連各支部、府連事務局まで注文してください。

新・石破自公政権は、日本の進路は安保体制に委ね、疑惑隠し、争点隠しのま9日解散、15日公示、27日総選挙とズサンな政治をすすめています。日中友好協会としては世界の戦争ストップ・平和の波を起こしながら、元気で楽しい友好運動を繰り広げていきましょう。(山本恒人)

## 中国問題学習会 10月14日(祝)2時から

「中国はどうなっていくか? デジタル社会における国家と社会を考える」の著者・梶谷懐先生を迎え講演会を国労会館3階大会議室で開きます。

多数の参加をお待ちしています。参加費は千円

神戸大学大学院教授、専門は現代中国経済。著書に「幸福な監視国家・中国」など多数

### 行事案内

#### 漢詩講座 陶淵明

下定雅弘講師  
 日本杜甫学会前会長  
 第2期② 10月27日2時  
 国労大阪会館 3階  
 日中をつなぐ

#### 文化のつどい

11月3日12時から展示  
 13時から表演  
 エルおおさか南館

#### 中国残留日本人二世の人生が問いかけること

12月14日(土)2時から  
 国労会館3階大ホール  
 講師 浅野 慎一 摂南大学教授  
 参加費800円 資料込み

## 学習がスイスイ進むグッズを作成中! 10月中に作成予定 府連百科検定委員会

中国百科検定にチャレンジされる皆さんから、テキストや問題集の振り仮名が少なすぎて学習を進めにくい、という意見が増えていきます。また、中学生、高校生が中国百科検定に興味を持ち、若い受験者が増えています。学生の皆さんからも、読み方が分からず難しかったという意見が出ています(「日中友好新聞」9月1日号)。

大阪府連百科検定委員会では、全面的な解決は今後の課題であるが、大阪の学習者の声にこたえようと決めました。問題集と問題集増補分新々版について、振り仮名集を作成中です。10月中には皆さんにお届けできるように、委員会で作業を進めています。

中国百科検定は、中国に興味をお持ちの皆さんの伴走者です。合格不合格を気にすることなく、Enjoy yourself! (高田 佳音子)

### 第16回中国百科検定 12月7日(土)3時から 大阪会場 谷町7丁目 大阪府社会福祉会館

## 女性部 中国世界遺産 望楼群や土楼を学ぶ

9月15日、女性部世界遺産学習会は「開平の望楼群」「中国丹霞」「福建実際の埋蔵兵士群の展示に圧倒され、の土楼」「泉州」でした。講師の高田さんが広く情報を集め整理して伝えてくださっているからとても分かりやすく、興味深く学ばせていただき、うれしい時間がありました。

中国への興味は、日中友好協会のことをこれまで全く触れる機会がなかった私にとっては、もっと早く知れたかったなあと思えばかりです。中国の時代劇的、またもう20年以上前になると思いま



奈良市でシルクロード博があり、高田さんの展示に圧倒され、時から気になって、行きたいと何度か計画をしました。が毎回家族の事や勤務の関係など様々な事情で行けずじまいです。

この学習会は中国百科検定のためでしょうけれど、私は残念ながら初級のみ受験で、次に向けてはハードル高く、キャパオーバーとなっている今の様々な活動量の中であきらめます。

ただ、その地を訪れる機会があれば是非行きたいと希望を持っています。今後ともよろしくお

## 南北朝時代の旧河澄家と昔の道具展へ

### 中河内支部 河内の歴史を訪ねる

9月14日10時、近鉄石切駅から小さな鳥居がある「日下神社」へ。駅から25分で東大阪市指定文化財「旧河澄家」に到着。

門を入ると左手にはカヤの巨木が迎え。幹まわりが5m。樹齢は約500年。1976年

庭園に入ると枯山水の庭が広がっていた。配置された大小の石をよくみると、亀や牛にも似



河澄家の先祖は南北朝時代までさかのぼることができるといふ。江戸時代には代々、日下村の庄屋をつとめてきた。近年では、19代当主の

娘が富田林の杉山家に嫁ぎ、生まれた娘は大正時代の明星派の歌人・石上露子として歌壇で活躍した。

庭園に入ると枯山水の庭が広がっていた。配置された大小の石をよくみると、亀や牛にも似

### 西支部総会開く

#### 毎月行事を企画

大阪西支部2024年度総会を9月29日大阪府連205号室で開催しました。委任状含めて36名が出席、府連近藤事務局長が来賓挨拶、3通のメッセージがありました。

故者2名に黙持して開会しました。議案は56枚のパワーポイントで説明、16人から発言、次年度へ生かしていくこと

でまとめました。議長・会計・役員案を拍手で承認した後、20年表彰者には恒例の似顔絵にお祝いの言葉を添えてプレゼントしました。総会は松原弥寿夫支部長以下12名の新役員を選出しました。懇親会は久しぶりに一品持ちよりの楽しい歓談に終始しました。20年表彰の三浦さんから豪華なおードブルの差し入れがありました。(平松悦雄)



### 西区平和展 長谷川テルのパネルを展示

大阪西支部はお彼岸の中日・ 当日は能登半島災害に見ら  
 9月22日大阪市西区民センター れますように、大雨に見舞わ  
 で行われた「第40回戦争はい れましたが多くの人が参加し  
 やや西区平和展」に参加しま 「すいとん」も体験しました。  
 した。5回の実行委員会を重 他団体もガザの状況、ビキ  
 ね、昨年から要望 のあった加害実態  
 やアジア太平洋戦 争の発端である、  
 1930年前後の 中国侵略の歴史お  
 よび、中国本土か ら日本の一片の良  
 心を示し、日本兵 士に対して短波ラ  
 ジオ放送を通じて 平和を発信した  
 「長谷川テル」のパネル26枚 現在の日本の実情などをリア  
 を掲示して、戦争ではなく外 ルに語られ、軍事化より復興  
 交で粘り強い話あいが必要で への思いを強くするお話が聞  
 すとアピールしました。 (平松悦雄)



二環礁での被爆、沖 縄自衛隊基地化の様 子をわかりやすく展 示していました。  
 講演(写真)は前 日の能登半島からぎ りぎり帰ってこら れた新聞「うずみび」 編集長の矢野宏さん が、能登半島の復興 の遅れや、南西諸島 の住民無視の軍事化、

### 堺支部 大久野島スタディツアーに参加 今も毒ガス工場の跡が多く残されている

堺市民公開講座「日本軍が遺 「大久野島スタディツアー」に 棄した毒ガスの現状」中川医師 参加しました。  
 報告に多くの反響があり、今回、 大久野島は忠海港からフェリー NPO化学兵器被害者支援日中 で15分ですが、JR三原から呉 未来平和基金(9月13日〜14日) 線への連絡が悪く、三原駅から



大久野島毒ガス資料館



長浦毒ガス貯蔵庫跡

バスで忠海港に 迎い、12時のフェ リーに乗船しま した。  
 到着後、大久 野島毒ガス資料 館で「毒ガス島 歴史研究所」事 務局長の山内正 之さんから、大 久野島の毒ガス

の歴史解説があり、島一周フイー ルドワークに出発。慰霊碑、毒 ガス研究所跡、三軒家・長浦毒 ガス貯蔵庫跡、発電所跡など見 学しました。  
 ここには中国に配備され遺棄 され多くの市民が被害を受けた 毒ガスを製造する工場があり、 戦前は軍事機密として地図から 消されていました。今も大久野 島には毒ガス工場の跡が多く残 されています。  
 そして、大久野島の毒ガス工 場で働いた工具なども被害を受 け、戦後も長らく苦しみました が、被害回復の政策は未だに十 分ではありません。  
 「大久野島スタディツアー」に 参加し、毒ガスの歴史と戦争加 害について学ぶことができました。 (上村康夫)

### 城北支部 旭区 平和のための戦争展 反戦平和を訴えた日本人女性を紹介

9月22日、旭区内で「平和の ための戦争展」が開催されまし た。第19回目の開催ですが、城 北支部は今年初めて展示で参加 しました。内容は、日本兵に向 かってラジオ放送で反戦平和を 訴えた長谷川テルの活動を伝え るパネル展示です。展示を見入っ ていた初老の女性が「勇気ある 女性がいちたのですね」と感想を



漏らしていました。 一兵士として戦場の記録を撮 影した村瀬守保の写真も数点展 示しましたが、南京虐殺の惨状 を伝える写真を見て「南京事件 などなかったという人もいます が、そんな人にこの写真を見せ たいですね」と憤りをあらわに する方もおられました。 (井上正道)

### 陳式太極拳講習会 第5期生募集

月1回日曜日 9時  
 大阪北スポーツ体育館  
 第5期第6回 11月4日



指導は恒岡正勝本部指導員が 「眼法 自身を見つめ直す 『哲学カフェ』ルー ルで進められました。 「身体が楽になった」 「眼法は日常生活で も活用」 「眼が楽に なった」 「焦点が合 わせるのが難しい」 などの感想がありま した。 (T)

### 太極拳本部指導員研修会 古武術に学ぶ体の使い方

9月21日から23日「古武術か 入門」をテーマに「地球の運動」 ら学ぶ「太極拳に役立つ動きを や「肩甲骨の基本的動き」など テーマに、埼玉県国立女性教育 会館エックで、第33回太極拳 本部指導員研修会に57名が参加 して開催されました。  
 研修会は、みんなで考え・み んなで体験・参加者1人1人が 主人公になり、結論は出さずそ のぞれの意見に耳を傾け、自分

### 唐代伝奇の世界へようこそ 第2回 離魂記 (りこんき)

「離魂記」は、身体から魂が抜 けだし、もう一人の自分になる 話です。  
 倩娘(せんじょう)と王宙 (おうちゆう)はひそかに思い 合っていました。



倩娘の父、張鑑 (ちやういつ) は王宙の才能を 認め、「そのう ち倩娘を嫁がせ よう」と約束し ています。し かし、将来の出世を見込まれた 彼の男性が倩娘に求婚すると、 張鑑はあっさり承諾します。 王宙は失意のうちに旅立ちま す。その日の夜、停泊中の王宙

の舟に人が近づく気配がします。 倩娘が逃げ出してきたのです。 王宙は狂喜し、蜀(四川省)ま で逃げます。5年のうちに息子 が二人生まれましました。ある日倩 娘は音信不通の ままの父母に会 いたいと王宙に 懇願します。 倩娘の実家に 帰ると、何と王 宙が旅立って以 来、倩娘は病床 に臥したままだと言うのです。 もう一人の倩娘が来たと聞くと、 病床の倩娘は起き上がり、二人 の倩娘は合体して一つになりま す。 (高田佳音子)

「魂魄(こんぱく)」という言葉 葉があります。魂も魄も、たま しいの意ですが、魂は精神をつ かさどり、魄は肉体をつかさど ります。中国では、人が死ぬと 魂は天に上り、魄は地上にとど まると考えました。  
 肉体から魂が抜けだして自由 に生きるという発想は、唐代伝 奇のモチーフに使われました。 魂が抜けだすのは、思いを寄せ る男性のもとへ行く女性です。 伝奇の作者は男性であり、読者 も男性です。女性にこうしてほ しい、という男性の願望が中心 です。  
 当時の婚姻制度は、家と家の 関係を重視するものです。倩娘 の父が王宙との約束を破ったの は、家柄のつり合いの方が大切 だからです。王宙もあきらめざ るを得なかった。そこから物語 が生まれました。 (高田佳音子)